

La Secretaría dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

El Sr. SÁNCHEZ cumplió con el turno reglamentario dando lectura á su trabajo intitulado «Datos para la zoología médica mexicana.»

El Sr. GÓMEZ, que había aplazado su lectura de reglamento para esta noche, la verificó «Sobre la conveniencia de la aclimatación del gusano de seda.»

El Sr. MARTÍNEZ VARGAS comenzó á leer un escrito intitulado «Absceso supra-hepático abierto en el pericardio y con perforación del corazón.»

Habiendo dado la hora de reglamento, el Sr. Presidente interrumpió al Sr. Martínez Vargas para preguntar á la Academia si se prolongaba la sesión. En votación económica acordó por la afirmativa.

El Sr. MARTÍNEZ VARGAS, antes de reanudar su lectura manifiesta que falta mucho que leer aún, de tal manera que sería imposible terminarla hoy, y propone suspenderla al acabar de exponer la primera opinión que se formuló respecto al diagnóstico de la afección del enfermo que forma el objeto de su trabajo. Continuó en seguida la lectura, suspendiéndola al llegar al punto indicado y quedando con el uso de la palabra para la sesión próxima.

Se preguntó á la Academia si se prolongaba la sesión para tratar de otros asuntos que existen en la cartera de la Secretaría. En votación económica contestó negativamente.

El secretario segundo recordó los turnos de lectura para la próxima sesión.

Se levantó la sesión á las nueve y treinta minutos de la noche. Asistieron á ella los Sres. Bandera, Caréaga, Cordero, Dominguez, Gómez, Labadie, Laso, Martínez Vargas, Núñez, Olvera, Ortega Reyes, Parra, Peñafiel, Reyes, Sánchez, Semeleder, Soriano, Villada, Villalobos y el primer secretario que suscribe.—J. R. ICAZA.

SESIÓN DEL 12 DE ENERO DE 1887.—ACTA NÚM. 15, APROBADA EL 19 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Bandera.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Bandera; se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada con una pequeña modificación propuesta por el Sr. Sánchez.

La Secretaría dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

El Sr. PEÑAFIEL, de turno por la sección de Física y Química, dió lectura á su trabajo que intitula «Tratamiento antiséptico de la leucorrea.»

El Sr. PRESIDENTE pidió al Sr. Martínez Vargas que tenía concedida la palabra, se sirviera cederla al Sr. Ortega Reyes para presentar un enfermo que está esperando á las puertas del salón.

El Sr. MARTÍNEZ VARGAS accedió á la petición del Sr. Presidente.

El Sr. ORTEGA REYES, después de haber dado las gracias al Sr. Martínez Vargas por su deferencia, dijo que el enfermo que va á presentar fué víctima el año

pasado del accidente que pasa á relatar: su mano derecha fué arrebatada por el volante de una bomba de las que se usan para elevar el agua y llevada hasta las ruedas de engrane, en donde fué cogido el pulgar y completamente machacado hasta el esqueleto, no quedando adherido al metacarpo mas que por dos colgajos de las partes blandas; en la región palmar se produjeron además dos profundas desgarraduras causadas por el atirantamiento que sufrieron los tejidos con el esfuerzo que hizo pretendiendo retirar su mano. En una de las heridas situada sobre la eminencia tenar se veían á descubierto el oponente y aductor. Tal era el estado en que se encontraba cuando le consultó. El Sr. Ortega Reyes hizo entonces la desarticulación metacarpo-falangiana del pulgar, procuró utilizar lo mejor posible los restos de tegumentos y de partes blandas que quedaban sanos para cubrir el muñón, y procurando afrontar los colgajos de la mejor manera posible. Sin emplear la curación aconsejada por Lister, la cicatriz se produjo aplicando únicamente algodones embebidos de una solución de ácido fénico en alcohol y agua. En su concepto este caso puede agregarse en la estadística presentada hace algunos meses por el Sr. Núñez en favor de las ventajas que pueden obtenerse en la cicatrización de las heridas, principalmente en la clase pobre, sin necesidad de recurrir á la curación rigurosa de Lister. Ofrece presentar más tarde un trabajo detallado sobre este asunto: hizo entrar en seguida al salón al enfermo á que se había referido y que presentó para que lo examinaran los socios.

El Sr. MARTÍNEZ VARGAS terminó la lectura que habia empezado en la sesión anterior sobre un caso de «Absceso supra-hepático abierto en el pericardio y con perforación del corazón.» Entregó dos piezas anatómicas y seis preparaciones microscópicas á que se refiere su escrito.

El Sr. BANDERA manifiesta que por haber dado la hora de reglamento queda pendiente para la próxima sesión la segunda lectura y discusión de la base 5.^a del proyecto de reglamento de la comisión encargada del estudio de las aguas minerales.

El secretario segundo recordó los turnos de lectura próximos.

Se levantó la sesión á las nueve y treinta minutos de la noche. Asistieron á ella los Sres. Altamirano, Bandera, Caréaga, Cordero, Martínez Vargas, Olivera, Ortega Reyes, Parra, Peñafiel, Sánchez, Semeleder, Soriano, Villalobos, Villada y el primer secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.

SESIÓN DEL 19 DE ENERO DE 1887.—ACTA NÚM. 16, APROBADA EL 26 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Bandera.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión bajo la presidencia del Dr. Bandera, y después de haber sido leída el acta de la anterior, fué aprobada sin discusión.

La Secretaria dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

El que suscribe entregó á la Academia tres ojos artificiales contruidos según un método nuevo, que su autor cree superiores á los que han sido usados hasta